



ACTIONS MONGOLIE
10 rue DUVIARD
69004 LYON

Brignais, le 11 mai 2005

RAPPORT MORAL ET D'ACTIVITE 2004

Préambule

Lancé en Juin 2001 lors d'un voyage personnel en Mongolie, le projet fondateur de notre association s'est enfin concrétisé en 2004.

Nous avons donc mis 3 ans pour répondre à la demande qui nous avait alors été faite par le chef de service de l'hôpital universitaire d'Ulan Baator :

Intervenir dans l'Altaï Mongol pour aider son élève, Mme Gouliza, unique ophtalmologiste d'une région de 170 000 habitants, à prendre en charge de nombreux patients atteints de troubles oculaires, essentiellement des nomades Kazakh.

Notre objectif est de permettre à ces nomades au mode de vie traditionnel d'avoir accès, dans leur chef lieu régional, à des soins de qualité.

Nous pouvons sur place compter sur la présence de la famille de notre ami Dastan pour faciliter les démarches administratives, l'hébergement lors des missions et les contacts privilégiés avec les familles des nomades.

Notre ambition est de freiner l'exode rural, la sédentarisation et la concentration de populations sans ressources dans la capitale Ulan Baator.

A ce titre, l'année 2004 est une année importante car nous avons pu apporter une première contribution prometteuse pour le devenir de notre association.

1. Une hausse significative des adhésions

Le nombre d'adhérents est en forte augmentation avec 44 adhérents en 2004. Cela s'explique par la réussite de la mission 2004, qui nous a permis de démontrer l'optimisation de l'utilisation de l'argent qui nous est confié et la légitimité de notre action.

2. Un bénévolat actif

Pour la réalisation de ses objectifs, l'association ne fait appel qu'à des bénévoles : membres du bureau, personnel médical et équipe mongole. Compte tenu de nos ressources, le bénévolat est un facteur essentiel de la réussite de nos missions.

Faute de disposer de moyens suffisants pour le montage de nos actions, chaque membre participant à une mission paye lui-même son billet d'avion.



ACTIONS MONGOLIE
10 rue DUVIARD
69004 LYON

3. Une pleine réussite de la mission Altaï Vision

La mission a pu enfin se dérouler comme prévu.

L'équipe préparatoire (Claire Kopp et Alain Salmon) a réalisé un travail de fond nécessaire à la mission médicale: montage et contrôle du matériel, dédouanement des consommables, autorisation d'opérer, liste de patients, annonce à la radio, prise de contacts médicaux et politiques.

L'équipe médicale (Dastan Nigamet et le Dr René Fritsch) a pu réaliser 200 consultations et 32 opérations dans l'Altaï dans des conditions rendues très difficiles par l'absence d'électricité. Ils sont aussi intervenus à Oulaan Baatar avec une cinquantaine de consultations à l'hôpital de la charité et deux opérations dans des hôpitaux publics dont un bébé de 1 an atteint d'une double cataracte congénitale.

4. Un DVD sur Altaï Vision apprécié

Pour témoigner fidèlement sur le déroulement de cette mission, un DVD de 26 minutes a été réalisé à partir de 9 heures de rushs. Ce travail d'une bonne centaine d'heure permet aujourd'hui de faire comprendre les difficultés et les résultats de notre travail. Il suscite l'émotion et l'adhésion.

5. Le renforcement de nos relations avec les médecins.

Le Dr René Fritsch a réalisé une première intervention remarquable dans l'Altaï dans des conditions difficiles et aléatoires. Mme Gouliza a pu ainsi bénéficier d'un équipement de base pour opérer et d'une formation pratique : elle a repris confiance depuis au point d'opérer seule quelques patients.

Le Dr René Fritsch repartira avec nous pour Altaï Vision 2005. Yves Prunier, médecin urgentiste habitué aux missions en Mongolie, souhaite aussi nous rejoindre pour une mission complémentaire d'évaluation des besoins en santé.

6. Le développement d'un réseau de contacts

La réussite de notre mission a été possible grâce à de multiples dons de produits et d'équipements. Les industriels sollicités ont pu apprécier via le DVD qui leur a été offert les difficultés techniques rencontrées et la bonne utilisation de leurs dons.

Tous ont apprécié d'être remercié et ils sont ainsi d'autant plus motivés à continuer à nous aider.

Nous avons par ailleurs de nombreux contacts avec d'autres associations et avec des personnes attirées par la Mongolie.



ACTIONS MONGOLIE
10 rue DUVIARD
69004 LYON

7. Le développement de nos actions de communication

La réussite d'Altai Vision 2004 a permis de mobiliser un solide capital de sympathie autour de cette action.

Nous avons pu ainsi obtenir plusieurs opportunités de communication sur notre association via la presse (Dauphiné Libéré, Le Progrès de Lyon) et la radio (Lyon 1^{ère}, RTL).

D'autres contacts nous permettent d'espérer motiver des professionnels du cinéma et des personnalités à nous accompagner lors de nos prochaines missions ou à nous parrainer afin de donner par leur simple présence une plus grande visibilité sur nos actions en Mongolie.

8. Un site Internet plus convivial

Le site Internet a considérablement évolué en terme de qualité et de bande passante. Un nom de domaine a été déposé: www.actionsmongolie.org.

9. Une collecte des fonds difficile mais réussie

Nos adhérents ont constitué la seule ressource disponible pour financer la mission 2004 à hauteur de 2 400 €.

Malgré de nombreux efforts de prospection et la sollicitation d'organisations publiques et de sociétés privées, nous n'avons pas pu obtenir ni aides, participations ou subventions.

Pour 2005, nous sommes fier d'avoir gagné la confiance d'un groupe de distribution alimentaire. Ce sponsor va nous permettre d'acquérir progressivement le matériel médical nécessaire pour compléter l'équipement de Mme Gouliza et celui de l'hôpital d'Olgi.

10. De récents partenariats prometteurs

Nous avons initié avec le Rotary Club de Brignais / Monts du Lyonnais une récente relation nous permettant d'être associé à l'organisation de concert musicaux (concert du Messie de Haendel)

Nous avons souhaité donner un écho supplémentaire à notre assemblée générale en ouvrant notre yourte à plusieurs centaines d'enfants des écoles primaires de Brignais afin de les sensibiliser au mode de vie des nomades.

Enfin Bayertu, l'acteur principal du film de Nikita Mirhailov, "URGA", a décidé de soutenir l'association après avoir vu le DVD.



ACTIONS MONGOLIE
10 rue DUVIARD
69004 LYON

Message de Dastan Nigamet, notre ami Mongol, qui a joué un rôle déterminant dans la réussite d'Altaï Vision 2004 :

Je suis très heureux d'avoir l'opportunité de remercier Actions Mongolie et ses adhérents au nom de ceux qui ont pu bénéficier de la mission 2004, après tant d'années de préparation.

En Mongolie, heureusement, les catastrophes naturelles de grande importance n'arrivent pas souvent !

On parle en général de la Mongolie seulement dans le cadre d'une destination touristique car les grands espaces et le nomadisme font rêver beaucoup de voyageurs.

Mais très peu de gens savent que les conditions climatiques parfois extrêmes et le manque de ressources rendent la vie des Mongols, surtout celle de nomades, très très difficile.

Le plus gros problème est l'accès à des soins de qualité.

C'est pourquoi nous pouvons être très fier de notre action qui apporte une aide modeste mais concrète aux réels besoins des nomades se déplaçant dans la steppe, loin de tout.

C'était un grand moment pour moi et pour René Fritsch de voir la joie et la gratitude des Mongols ayant retrouvé une bonne vision.

Nous avons réussi la première mission et avec votre soutien, nous en ferons bien d'autres.

Merci encore de votre aide !

Dastan

CONCLUSION

Notre association Actions Mongolie a démontré en 2004 qu'elle pouvait apporter l'aide attendue. Plus qu'une simple mission humanitaire, cette première expérience nous a permis d'impliquer sur place Dastan, sa famille et ses proches pour créer avec Mme Gouliza et ses patients des relations de proximité et de confiance.

Les nomades de l'Altaï incarnent l'hospitalité et l'authenticité d'un mode de vie pastoral sous la yourte. Notre association doit pouvoir durablement les aider en concevant un système de santé adapté à leur mobilité.

En 2005, nous allons continuer notre action prioritaire dans l'ophtalmologie (80 % des informations perçues par un individu sont visuelles) puis nous allons élargir notre champ d'activité aux autres besoins de santé identifiés : les maladies néo natales, la brucellose, les pneumonies, les anémies, les divers traumatismes

Enfin, en fonction de nos moyens, nous souhaitons nous ouvrir à des actions dans les domaines culturels et éducatifs, sachant que nous avons nous aussi beaucoup à apprendre et à échanger dans ces domaines avec la Mongolie.

En route donc pour concrétiser la pluralité de nos actions.

Philippe GARNIER
Président Actions Mongolie